

LA BATAJILLA

Periódico de Ideas y Crítica

(PORTE PAGADO)

Año III - Núm. 81

Conocer y propagar una idea no es suficiente, se requiere aún más: ser consecuente con la idea misma.

REDACCION Y ADMINISTRACION: GUADALUPE 1669

NOVIEMBRE 10 DE 1918

APARECE LOS 10, 20 Y 30 DE CADA MES

ADMINISTRADORA: MARIA COLLAZO

El socialismo de ayer y el socialismo de hoy

Toda idea al nacer es más diáfana, más pura. Después, con el transcurso del tiempo, con la intrusión de arrastristas y la extensión de la idea ésta se degenera, se adapta al ambiente... y desaparece.

Tal ha pasado con el socialismo. Para dar fuerza a nuestra afirmación no tenemos más que transcribir opiniones de los mismos socialistas de figuración, los cuales no nos dejarán mentir:

Copiemos: «No hay que perfeccionar, sino suprimir el Estado, el cual no es más que la organización de la clase explotadora para garantizar su explotación y mantener a los explotados en la sumisión. Es un mal que para destruir una cosa principiar por fortalecerla.»—Gabriel Deville (Aperçu sur le socialisme scientifique).

«El parlamentarismo ha embotado la punta revolucionaria de las reivindicaciones sociales del proletariado para darle un matiz democrático.»—Carlos Marx.

(De 18 Brumaire, citado por Domela Nieuwenhuis en «La Democracia Social» en el Congreso de Stuttgart).

«El partido socialista es una cosa que ya no mete miedo a nadie; el reformismo no es más que un radicalismo blando; y en el parlamento el partido se limita a riglar por la integridad del balance y de los intereses burgueses y está dispuesto a defender ambas cosas contra el más leve atentado en favor de los proletarios.»—Franz Weiss («Divinire Sociale» Roma, Enero 1909).

«Actualmente el pueblo ya no se rebela porque vota.»—Luis Blanc.

Compárense, pues estas viejas, sinceras y sanas afirmaciones de los padres del socialismo, con las actuales prácticas de los llamados socialistas de todos los países, y se llegará a la conclusión: que el socialismo de hoy «es elemento de opereta»; es la adulteración más burda de la primitiva mesocretia.

Más aún: todo socialista sincero estará de acuerdo con nosotros que, «los verdaderos socialistas», los que nos mantenemos en el justo sendero de completa transformación social somos los anarquistas, los cuales no queremos mejorar el Estado sino destruirlo» (Gabriel Deville) porque comprendemos: «que el ejercicio del voto aleja al pueblo de la revolución» (como también lo afirma Luis Blanc).

Por lo tanto, aconsejamos a los socialistas sinceros aunque equivocados, a que se unan a nosotros, a los anarquistas, si en verdad quieren luchar en pro de los verdaderos y completos ideales de emancipación social.

RECORDANDO

LOS MARTIRES DE CHICAGO

«Prended y ahorcad a los agitadores, y la sangre de los mártires hará maravillas para la obtención de su objeto y para la aceleración de vuestra caída.»

Franklin.

Los gobernantes y la burguesía yanke se han destacado siempre por su salvajismo en la represión contra la clase trabajadora y con especialidad con aquellos hombres que algo se han destacado por su inteligencia y tenacidad en las luchas sociales.

La masacre que la soldadesca yanke ha cometido contra indefensos trabajadores que en aquel memorable 1.º de Mayo de 1886 se declaraban en huelga en demanda de la jornada de ocho horas.

El terrible epíteto que dicha fecha tuvo al año siguiente, el 11 de Noviembre de 1887, en que cinco inteligentes trabajadores fueron ahorcados y otros tantos condenados a penas de quince y veinte y cinco años de prisión, no son los únicos hechos, por cierto, que hay que enrostrar a la canalla dorada yankee.

Desde aquellas luctuosas fechas hasta hoy, infinitas han sido las víctimas que la burguesía explota-

ha estado siempre a la orden del día.

Y últimamente, desde que dicho país ha entrado en la guerra, se ha iniciado la reacción más nefasta, más criminal contra todos aquellos obreros que mansamente no se aprestaban a ir al matadero para defender los muchos millones de dólares que la burguesía yanke había invertido en la guerra europea.

Emma Goldman, la propagandista del anarquismo en E. U., ha sido víctima ininidad de veces por los patrioteros en los momentos que ella propagaba en las plazas públicas los crímenes de la guerra.

Los hermanos Flores Magon, como muchos centenares de propagandistas del verbo nuevo, como así mismo miles y miles de obreros afiliados a la «A. de Obreros I. del Mundo» están encarcelados por tiempo indeterminado por no callar su indignación a tanto barbarismo, a tanta explotación, a tanta opresión que existe en el país que tanto en estos momentos está blasonando de ser «la libertadora de los pueblos oprimidos». ¡Cuanto sarcasmo! ¡Cuanta hipocresía en estos señores que nos esquiman y matan!

Esperamos, que este año, sea el último artículo en el que recordemos las víctimas de la burguesía y en cambio, en lo sucesivo, tengamos solamente que conmemorar la muerte del actual régimen y cantar osanías al inicio de la nueva era comenzada ya en algunos países de Europa y que pronto, como un reguero de pólvora, se encenderá precipitadamente por todos los ámbitos de la tierra. Por que es tiempo que dejemos de ser nosotros las eternas víctimas y pasemos, no a ocupar el puesto de verdugos, pero sí de justicieros, de libertadores de la humanidad, de tronchadores de todos los obstáculos, de todas las barreras que hasta ahora han impedido el libre desarrollo de todo progreso, de toda justicia en el seno de los pueblos.

Si, es hora de dejar de ser explotados, de dejar de ser oprimidos, de ser víctimas de este inicuo régimen maldito en el cual no impera más que el crimen, el robo, la prostitución y la inmoralidad en toda su extensión.

Esperamos, tenemos confianza en la pronta implantación, en todo el mundo, de un nuevo régimen de vida que esté basimentado en el amor, en la justicia y en el trabajo ennoblecedor.

Y recordaremos entonces a los ahorcados de Chicago, y de todas las víctimas del actual régimen, como algo que pasó, como una visión lejana que ya no volverá jamás...

Al correr de las horas...!

Osciló en la larga noche de los tiempos malditos el gran badajo de la humanidad; temblaron los bronces de la mundial campana, y más que el estallido de la conflagración guerrera, asoñó a la humanidad su sonido.

Y sobre las tierras y estepas irredentas se vio caer el látigo de la opresión y la tiranía junto al cetro y la corona imperiales; sinónimo de autocracia y despotismo, para dar lugar a que se alzara victoriosa la fuerza del arado y la mano libre del mujik y el campesino, que durante siglos llenó los graneros del mundo con el dorado trigo, mezcla de su sangre, de sus lágrimas, de su vida!

El escándalo policial

Debido al exceso de material no nos fué posible publicar el artículo «El escándalo policial», en el cual tratábamos la «brillante» actuación del Jefe Político y comisarios seccionales en el no muy limpio asunto de los castens.

Irá en el próximo.

Un aiud terrible y pavoroso se precipitó por la maldiciada y trágica Siberia; llamó a los dinteles más encumbrados de aquella Rusia tan sombría y se abrió camino a pesar de todas las espadas y todos los opresores para enseñar al mundo asombrado y temeroso, que cuando las manos campesinas nuncen y se cierran los puños; que cuando las frentes se ierguen por un solo segundo, no hay cañón que las detenga ni muralla que no se derrumbe a su heroico paso.

Vientos de tragedia llenaron las calles imperiales y las avenidas quedaron teñidas de sangre!

Se llenaron las iglesias y los palacios de profanos y de iconoclastas y se cantó un himno a la revolución.

Flameó por todas partes la bandera roja, símbolo de proletarios y campesinos que se unen y siguió el asombro por el mundo adelante, cundiendo cada vez más entre amigos y enemigos!

De las filas obreras, de las avanzadas en las luchas por el progreso y el adelanto de la humanidad; de los que llevan una antorcha y un libro en cada mano; surgieron audaces y más dudos; cual si no merecieran apoyo quienes pisotean cetros y hacen añicos cruces y coronas!

Dudas que fueron una amenaza desconocida para ese santo y hercico despertar de la Rusia proletaria, que fué avanzando cada vez más en la aurora del gran despertar.

Basta ya de dudas, hermanos! El ejemplo de Rusia cunde; se va abriendo camino como un cauce que se desborda y fertiliza a las tierras resacas!

Salve Rusia! Tus cantos de rebelión; tus insignias rojas flameando al tope de los acorazados y en la cúpula de las catedrales, van dando aliento a millones de campesinos de otras regiones; se van alzando las olas embravecidas de muchos millares de hombres que hasta ayer fueron carne de cañón — «la socorrida frase».

Siguen tu ejemplo muchos hermanos y aunque el cañón los destroce y los sofoque, no por eso tu despertar heroico; tu sargre generosa, tu redentora campanada, dejarán de tener adeptos hasta en las regiones más apartadas del mundo y donde quiera haya una opresión y un látigo infame.

Salve Rusia! que al correr de las horas vemos por tu ejemplo que ya tiemblan otros grandes y palidecen y huyen y se ponen de rodillas muchos tiranos!

Salve Rusia! for ever!

E. Nigma.

COMITÉ PRO-PRESOS

Como de costumbre, los viernes se reúne el Comité Pro-presos en Río Negro 1180.

Los delegados de las sociedades gremiales y centros adheridos al comité, están invitados a hacer acto de presencia a dicha reunión.

Lo mismo se pide, que pasen por dicho local, a los compañeros que últimamente fueron puestos en libertad.

LUIS BONAFoux

SU MUERTE

Integerrimo en su consecuencia no ha dejado, a la mediocridad enconada por sus azotes, ni la posibilidad de poder calumniarle en el momento de su muerte. Y así ha pasado el comentario, sin que la indignidad pudiera inventar palabras de claudicación. Fue tan alta la vida y el ejemplo de este hombre, tan clara su actitud, tan gallardos sus gestos y tan firme su entereza que no ha habido un osado que le niegue, ni un cinico que desvirtúe su honrades.

La voluntad es una virtud de dioses. La voluntad es el escudo de los que no pueden ser vencidos. Es el distintivo inseparable de los fuertes. Al mágico esfuerzo que la voluntad impulsa, se abren todos los caminos, se recorren los abismos, se salvan infinitos y se ascienden todas las alturas que se levantan. El hombre de voluntad es el que lleva la orden de una convicción en su yo para regularizar sus impulsos, para graduar el calor de sus pasiones y para imponer las rutas de sus esfuerzos, la firme dirección de sus energías y para reprimir las debilidades y acallar las cobardías que le asaltan y prevalescer entero en cuantas circunstancias y horas inciertas se presenten. Luis Bonafoux fue un hérculo de la voluntad.

Los incapaces, los cobardes, los mediocres, la crápula, los que abdiccan, los que a la claudicación llaman individualismo; los que al acomodamiento estomacal llaman positivismo, los serviles que a la integridad moral llaman cristianismo, dicen de Bonafoux:

—Fue un puritano.
—Fue un sectario.

La muerte es siempre triste, es siempre dura. Acaso es una crueldad de la Naturaleza. Todo lo que muere pinta hondas nostalgias, desde la flor que marchita palidece hasta los atardeceres que se internan en el silencio y la sombra. La muerte, esa irremediable fatalidad tan natural y tan sabida, alcanza siempre a hacer emociones dolorosas. Inútiles todas las justificaciones, inútil todo razonamiento. Cuando en el alma hay una predilección y a ella alcanza la muerte, inútil es el consuelo del raciocinio, el dolor se instala en nuestro espíritu, el dolor binca su aguljón.

El anuncio de que Bonafoux había muerto produjo ese apenamiento en infinidad de corazones. Los que admirábamos su entereza, los que en él sabíamos a la única figura de primera representación intelectual, que era incorruptible, que se demostró integerrimo en extremos absolutistas; los que buscábamos sus palabras como indiscutibles expresiones de suprema verdad; los que hemos reforzado nuestras fuerzas en su ejemplo tan marcado; los que enseñábamos sus actitudes tan radicales en las horas de caídas y rendimientos; los que gritábamos su nombre y proclamábamos su verbo de Fé y de Combate, cuando el verbo y el nombre de tantos otros caía en el lodo de las más repugnantes claudicaciones; los que cono-

Para el sábado 30 de Noviembre se realizará la función a beneficio de LA BATALLA en el Teatro Colón, calle Cerrito y Ciudadela.

en estos días, el siguiente programa: «Amsterdam.—Anuncian retrogrado que Máximo Gorki designado Ministro de propaganda ruso». ¿En que quedamos, nos vino diciendo la prensa burguesa, hasta ahora, que Gorki estaba preso; que Gorki había sido muerto por los maximalistas; que Gorki contrario al nuevo regimen revolucionario y ahora resulta que lo obran ministro de propaganda? que quedamos, nos mintió años nos miente ahora, la prensa burguesa?

La consolidación de la revolución ya nadie la puede discutir. La emigración burguesa aumenta día en día en ese gran país. Los países, como Suecia, se alarman por la gran cantidad de burgueses que llegan haciendo dificultoso el problema de la alimentación.

Con ese objeto, el ministro de R. Exteriores de Suecia se dirigió a su colega de Londres, pidiendo ayuda al respecto para ver si se podría hacer con tantos gastos.

Parece, que predominó el criterio, de enviarnos a América toda esa plaga de bandidos. ¡Pobre de nosotros, con semejantes emigrantes.

Austria - Hungría también está que arde. El ejemplo de Rusia contaminado a este desdichado pueblo y hoy, convencido y hambriento, empujó a liquidar cuentas con sus tiranos y explotadores.

Uno de los telegramas nos dice siguiente: «El caos en Hungría». Según noticias recibidas de Viena y Budapest el reino de Hungría se encuentra de nuevo sumergido en un caos político. El conde Karolyi no se considera ya capaz de dominar la situación.

El poder contralreador está aparentemente en manos de los bolshéviks y soldados revolucionarios. Se dice que el conde Karolyi, urgente, aunque sin resultados, pidió al gobierno de Viena enviara tropas de confianza a Budapest.

Otro telegrama insiste en que Karolyi ha renunciado y que sucesor es el cura Johann Hoch. Los saqueos y pillaje continúan en la capital de Hungría.

Como se ve, son los mismos principios de Rusia. A los pueblos de Austria-Hungría no hay gobierno que le venga bien. Los comités de obreros y soldados se están formando por todas partes y son los dueños de la situación.

Alemania ha dado principio a resolver su problema interno.

Si bien los acontecimientos no han nombrado el cariz de Austria-Hungría, en embargo, al seguir así las cosas, en breve veremos que el incendio purificador y antipal de la revolución social, tomará tal cuerpo, que hará inútil todo esfuerzo en sofocarlo.

La sublevación de la escuadra de Kiel, las demostraciones revolucionarias en Bremen, Tilsit, Schwerein, Hamburgo, Hensburs, y otras localidades del imperio son síntomas suficientes que revelan un cansancio y tanta miseria, a tanta opresión, a tanto exterminio de vidas.

Confiamos que para el próximo número de «LA BATALLA» tengamos que comentar noticias de mayor bulto desarrolladas en Alemania.

En Rumania y Bulgaria no son menos satisfactorias las noticias llegadas.

Los Soviets de obreros y soldados, formados en Rumania, resolvieron llamar a todos los soldados que están al frente para dar fin de una vez con este estado de cosas.

La revolución de campesinos estállada en Bulgaria, que en número de 40.000 se dirigen a la capital, son datos más que elocuentes que nos re-elan que las cosas marchan a pedir de boca.

En España, apesar de no estar en guerra, las cosas no marchan como les place a los que toda la vida han estado prendidos de la teta.

El ex-ministro Burgos Mazo declaró: «que la crisis futura será de mayor gravedad que la del 21 de Marzo. Añadió que se impone una concentración amplísima para resistir los embates de la revolución arrolladora socializando los derechos de todos».

Y mucho, indudablemente, han de temer estos tiranos por cuanto ya ofrecieron la autonomía municipal a las provincias de cataluña y vascogadas.

Los conflictos obreros van tomando un carácter revolucionario. En la provincia de Cordoba, por ejemplo, los campesinos se declararon en huelga y en numerosos grupos se estacionaron en los caminos que conducen a la ciudad para impedir todo tránsito. Apedrearon a la guardia civil, les arrebataron una cantidad de presos que conducían, poniéndolos en libertad. La fuerza pública, impotente para realizar detenciones, ha comunicado a las autoridades que es necesario el envío de refuerzos para mantener el orden.

Se teme que se produzcan serios desórdenes.

Como se ve, las noticias que nos transmite el telegrafo, son poco tranquilizadoras para la burguesía.

¿Que pasa en Italia? — Con mucha insistencia circulan rumores de que en varios puntos de Italia han estallado movimientos revolucionarios.

Se dice, que la prensa local, por orden de los representantes diplomáticos aliados, niegan la autorización de dar publicidad a toda noticia que puedan perjudicar los intereses de la «Entente».

De todos modos, sean o no verdicas las noticias que subterráneamente circulan, es indudable, que muy en breve, deben de producirse acontecimientos de importancia en dicho país como, inevitablemente, en todos los demás países beligerantes. ¡Que bellos días nos esperan!

«LA TRIBUNA POPULAR» no debe circular ni ser leída entre las personas de consciencia. Boycotearla es hacer obra de regeneración.

La huelga de los inquilinos

El descontento en la población crece a medida que más insostenible e imposible se hace la tiranía del alquiler. Lo que falta aún, es la voluntad y el esfuerzo de aquellas entidades que vengan a encausar este descontento, a aunar esa protesta popular, a convocar a la lucha y a poner al pueblo de frente a la prepotencia de los explotadores inicuos.

Un importan e gremio — el de Constructores Navales — se ha abocado el particular y, si bien aún ninguna acción concreta nos ha dado, es de esperarse que continuará en intensificar su iniciativa hasta promover la lucha abierta que se requiere. Las entidades anarquistas por su parte no pueden restarse a esta brega, y se nos informa, a última hora, que el prestigioso Centro de Estudios Sociales del Paso Molino se prepara para una fuerte propaganda en tal sentido. En el Cerro ya se anuncia como cosa segura la huelga de inquilinos. Solo resta que todos los demás gremios y agrupaciones libertarias entren de inmediato a

El Ejemplo

Europa destila sangre, todo es ruina, la ciudades en ruina, los pueblos devastados, obra nefasta de la guerra; hambre, miserias, dolor, peste; ¡es que la muerte ha implantado allí su reino!

Los gobiernos, cual vampiros, están sedientos de la sangre de los pueblos y mandan a los ejércitos de hombres cual si fueran reses, al matadero, y estas marchan resignadas, sin que un grito de rebeldía se escape de sus pechos, a regar con su sangre las fronteras, a destrozarse, retrocediendo a los bárbaros tiempos de Atila y Julio César.

Pero en medio de este caos, un pueblo, al que muchos quizás tachaban de bárbaro, debido al régimen despótico en que se hallaba sumido, ha dado un ejemplo digno de lo que puede la conciencia de los elementos que lo integran; este pueblo que es Rusia se ha levantado rebelde y justiciero en reclamo de sus sagrados derechos los cuales habían sido pisoteados por una plutocracia moralmente enclenque, que se agitaba en el fodo de su corrupción dorada; este pueblo, comprendiendo que él era el que mantenía a toda la plaga de parásitos zaristas y gravitando por lo tanto sobre sus espaldas todo el desequilibrio social, mucho más acentuado en Rusia que en los demás pueblos, y reconociendo que tenía fuerzas suficientes para prescindir de esos que se llevaban la parte del león, dejó de ser carne de cañón y carne de esclavo, acto este que es una reprobación a la actual carnicería humana y cuyo ejemplo, sin duda han de seguir los demás pueblos, más o menos tarde.

Sin embargo, Rusia es y será calumniada y anatematizada; la prensa burguesa es atiborrada de artículos criminales por los mercaderes de la pluma; los gobiernos ambiciosos y los detentadores de la energía humana y por lo tanto de las riquezas, que ven próximo e

actuar y de seguro que mancomunando los esfuerzos y aunando las voluntades habrá de imponerse la voluntad popular a la avaricia de los caseros.

Será de mucha importancia, a nuestro entender, que en los barrios obreros y en las casas de inquilinato se fueran constituyendo comités que se ordenen para la lucha y que vayan orientándose a fin de hacer prácticos y efectivos los esfuerzos que se empleen. Es seguro que de tomar proporciones este movimiento, nos veremos en una seria y simpática cruzada para la cual es indispensable irse preparando debidamente.

Y muy triste, sería en verdad, que mientras en Europa varios pueblos ya están empeñados en una lucha completamente transformadora, nosotros, aquí, vergonzoso sería que ni siquiera fuéramos capaces de iniciar una simple lucha mejorista que nos sirviera para templar nuestros energías y encauzar nuestros anhelos hacia un mejor bienestar económico y social. ¿Lo haremos?

fin de su reinado, se levantan airodos temiendo que los pueblos despierten del sueño de ignorancia y sacándose la venda de los ojos se den cuenta de que si ellos son los que todo lo producen y que sin embargo viven en la miseria y en tugurios donde el pulpo de la tuberculosis halla campo apropiado para extender sus tentáculos, a él le corresponde ser dueño y señor de sus destinos.

J. C. Bianchi.

Puntas de acero

Inolento inútil

El semanario «Atlántida», en sus notas de la semana, comenta de una manera calurosa que: «en Norteamérica (Pensilvania), los huelguistas obtuvieron un salario económicamente mayor del que hablan pedido. Los huelguistas hicieron un pedido mínimo de 30 cts por hora. Frank Walsh, ministro de trabajos de guerra, decretó uno de 40 cts.»

Alrededor de esto, el señor Constanio C. Vigil, quema más incienso, elogios y ditirambos, que lo que pudiera hacerlo cualquier turiferario del clero. En vez de analizar las causas, se ha contentado en realizar el caso, viendo en ese hecho lo mas acendrado de la «democracia» americana.

Olvida el señor Vigil, que en estos momentos hay que aplacar toda intención levantisca de los obreros y es optando por la engañosa generosidad. Como también no debe olvidar que a esos huelguistas inconcientes de sus verdaderos derechos, les ha pasado lo que les suele pasar a los pordioseros que piden un pedazo de pan, y se sorprenden cuando entre sus manos en vez del mendrugo que pedían ven una moneda que equivale a cuatro mendrugos.

El señor Vigil que tanto se conmueve por este hecho, debe indignarse también con los crímenes que se vienen cometiendo en Norteamérica con los obreros que piensan libremente. Nosotros creemos que no se puede elogiar lo uno y callar lo otro. Pero, hay algo que puede mas que nada: «negocios son negocios».

Lo que va de ayer a hoy

No ignorarán nuestros lectores, que cuando los maximalistas echaron por tierra con los últimos vestigios de la burguesía, un corresponsal francés se entrevistó con el célebre novelista Máximo Gorki. Dicho sujeto hacía resaltar la opinión del autor de los «Ex Hombres», que sintetizaba mas o menos con estas frases: «el golpe dado por los maximalistas es una infamia». Ahora, después de un año y medio que los Soviets tienen las riendas administrativas de Rusia, nos llega un telegrama anunciando el nombramiento de comisario de propaganda al mismísimo Gorki, que un año y medio antes le hacían decir lo que él jamás puede haber dicho. De este dato pueden tomar notas todos los revisteros, semanarios y prensa burguesa, que explota para sus fines comerciales la firma del célebre novelista y echan tierra y mas tierra, mentiras y mas mentiras, respecto a la revolución rusa. ¡Hay que creer son unos pobres mantecatos!

Paralelos

«Mientras Liebneth — dice la prensa burguesa — única figura del

socialismo que por su actitud se ha hecho simpático en todo el mundo, acaba de ser aclamado por la masa proletaria, y la noche de su liberación Liebneth, hizo un discurso frente a la embajada rusa, declarando: ser de inmediata necesidad la revolución en Alemania. En cambio los socialistas moderados ven un peligro del establecimiento del régimen bolshéviki en Alemania y tratan por lo tanto de aplacar el movimiento revolucionario tanto como puedan, hasta obtener la paz».

Como se ve, estos socialistas moderados, deben tener intereses creados que defender. No se explica como ante las declaraciones de un hombre como Liebneth, se obstinan en mantener tal estado de cosas. Se olvidan de sus principios y se atemorizan por la revolución los muy moderados niños.

¿Que se puede esperar de quienes obedecieron ciegamente al Kaiser? Está bueno con los chicos moderados, con... los socialistas a la «violeta».

El «grupo»

De la epidemia la gripe, nació el «grupo».

Farmacéuticos sin conciencia, con el grupo de que tal o cual «droga» evita el contagio, explotan y siguen explotando al pueblo temorato. Y, con el grupo de la gripe, también surgieron los charlatanes, los embaucadores, curanderos y adivinas, con su bagaje de porquerías contra la epidemia reinante. Escapularios, talismanes, amuletos, bolsas con polvos, es lo que han puesto en boga estos chinos entre el público ignorante. ¡Higiene! ¡Profilaxis! grita el Consejo de Higiene. Los expendedores de creolina con perversidad de mercaderes dicen «queréis preservaros del mal pues paga los precios que nosotros imponemos». También los curas, estos benditos ministros del Señor, aprovechan del grupo para pescar incautos. Y de un mal que todos debieran poner un poco de sacrificio para evitar la propagación, vemos la más desalmada explotación.

¡Cosas de la sociedad burguesa!

A otro perro con ese hueso

Un telegrama de Amsterdam, anuncia, que en Alemania se propuso un «Bill» de reforma constitucional. Esto explica, muy a las claras que las cosas por allí no deben ir muy bien. Cinco años de guerra, de pillaje, de crímenes horrendos; de vejaciones, de latrocinios y de humillaciones denigrantes, debe irremediablemente despertar al pueblo alemán. Despertar que ha de costar a los poderosos de ese pueblo, algo mas que esas migajas que se pretende sancionar. La hora se aproxima; va tocando a su fin. Inútil querer remediar la situación con formas anodinas, la revolución es una necesidad sentida; y, en su vorágine ha de desaparecer todo vestigio de tiranía y de explotación. Con que don Guillermo, a otro perro con ese hueso!

El cuento del tío

Los elogios, los ditirambos y las tiradas hiperbólicas de la prensa burguesa con lo que se relaciona a la «democracia» Norteamericana, ha tomado las proporciones de un «colmo». Se han empeñado en hacernos ver lo negro blanco. En todos los momentos nos dicen: Wilson se ha puesto del lado del «derecho» y la «justicia». Y nosotros contestamos: «por defender sus intereses», como lo ha hecho Alemania, después de su florecimiento económico.

Para destruir tal patraña, hemos de decir que Wilson no se comovió ante el sacrificio de Bélgica, ni ante el aniquilamiento de Serbia, ni antes las ruinas de Montenegro, ni por todas las violaciones habidas en los dos años primeros de guerra; ¡y, ahora, nos resulta el pontifice de la santa causa!

¿Es que olvidan los que así opinan que la democracia Wilsoniana,

comercio hasta el ultimo dia de la ruptura con el autocrata Guillermo II? Por el solo hecho que el Kaiser no respetó naves de bandera americana...

Pavos reales

A falta de talento o de un ideal, las nulidades recurren a una personalidad ficticia: a la vanidad. Y de este sentimiento vacío, de este personaje antipático...

de fantasía, de ilusiones y de oropel. Imitan al vecino, plagian al amigo en sus hechos y cosas, hacen alardes de erudición, se creen doctos en todo...

vida sin haber arrojado un grano en el surco. Su característica es llevar siempre pendiente de sus labios una sonrisa de fatuidad...

VIDA ANARQUISTA

Pro-prensos y "La Batalla"

Si la apertura de los Teatros electúa, se realizara para el 16 de corriente la velada en el Teatro "Apolo del Cerro"...

El cuadro de Apoyo Seco representará el drama "El Arlequin". La niña Gabañin recitará algunas poesías.

Conferencia sobre organización obrera por un compañero.

Ateneo Libertario del Sud Este centro pide a los compañe...

ros que tengan aún en su poder listas de suscripción "Pro-folleto" que tengan a bien de devolverlas a la mayor brevedad posible...

La dirección es la siguiente: Rural Correa Muñoz 628. B. Aires.

Contra la difamación y el crimen

Lo recolectado en el número anterior para sufragar el costo de impresión del mencionado folleto: Perfecto \$ 4.00, Belle \$ 1.00, Mitenci \$ 0.50, Fabbri \$ 0.50, Matía \$ 0.15. Total: \$ 6.25.

EN PIRIAPOLIS

La huelga de Pica-pedreiros

Las informaciones que a última hora recibimos de "Piriapolis", nos hacen saber que la huelga de pica-pedreiros y anexos continúa en pie...

Se espera que los trabajadores albañiles se pleguen al movimiento pues así se exige para conseguir más fácilmente el triunfo...

La Federación Obrera recibe información directa de los huelguistas y posiblemente enviara delegados para que actúen en dicho movimiento. Es necesario dejar constancia de que aquellos trabajadores se han dirigido directamente a esta entidad...

VIDA OBRERA

De la Federación de los Obreros de los Frigoríficos

Ha quedado definitivamente constituida la Federación de los Obreros de los Frigoríficos, cuyos fines son los de conseguir la organización general de los obreros que trabajan en dichos establecimientos...

Es necesario que se intensifique la organización de los trabajadores de los frigoríficos a fin de que puedan mejorar las pésimas condiciones en que actualmente trabajan.

Obreros de Galzado El nuevo local social de este gremio es en la calle Galicia N.º 1264 (antes Orillas del Plata).

Constructores Navales Para en breve, convocará este gremio para una importante asamblea, donde habrá una orden del día que interesa por tratarse de asuntos de actualidad.

Obreros en Maderas En breve, esta entidad gremial, publicará un manifiesto llamando al gremio en general para una asamblea en su nuevo local de la calle Galicia 1264 (antes Orillas del Plata).

Siendo los asuntos a tratarse en dicha asamblea, de suma importancia, es de esperar que el gremio acuda en masa para su mayor éxito.

DEL INTERIOR

La explotación del Frigorífico "Armour" - Pasividad obrera

La explotación de los frigoríficos, esa ramificación de las empresas de los millonarios que se va extendiendo a todas partes y que en todas partes todo lo acapara, lo roba y esclaviza, tiene también en Santa Ana, un establecimiento denominado "Frigorífico Armour"...

Para que se comprenda a que extremo llegan las condiciones en que se trabaja anotaremos este detalle: En los trabajos de construcción se obliga a unos obreros a forrar columnas y vigas mientras los mecánicos y remachadores colocan remaches a poca altura de la cabeza de éstos...

Por otra parte, a tal extremo se llega, y tanta mansedumbre demuestran los trabajadores que toleran que se les castigue y veje como ha pasado con un trabajador llamado Felipe Prieto, que a raíz de un chisme de algún ruñán de la empresa que le acusaba de hacer trabajos para promover un movimiento huelguístico, fué despedido del trabajo...

En otro orden de cosas, y otra de las formas de explotación de esta empresa, es que a las familias que habitan el territorio de sus dependencias no les permite hacer plantación de verduras, por no consentir "basuras" en sus tierras, según se expresan; pero en cambio, la empresa hace cultivo de legumbres por su cuenta para venderlas y cobrarlas al precio que se le antoja.

En suma, aún que lo anotado, significa solamente mencionar, ligeros detalles de cuanto allí ocurre, ello alcanza para demostrar dos cosas fundamentales: la explotación usuraria de la empresa, por un lado, y la sumisión cobarde de los trabajadores por otro.

Sin embargo hay que esperar que esta pasividad de los obreros llegara a su fin, pues ya no es posible seguir mas tiempo con esa mansedumbre. En esta época en que los trabajadores, en todas partes, se hiergen reivindicadores y exigen el reconocimiento de sus derechos, no es posible que una empresa mercenaria perpetue con toda impunidad semejantes atropellos.

BALANCE

Del núm. 81 de LA BATALLA

ENTRADAS

Table with 2 columns: Recibos cobrados, Donaciones. Includes names like Carril 0.20, Korowski 0.30, Coronel M. 0.60, etc.

SALIDAS

Table with 2 columns: Déficit anterior, Impresión núm. 81, Gastos varios.

RESUMEN

Table with 2 columns: Entradas, Salidas, Déficit.

El gobierno es la esclavitud

"Nada, dice Hume, parece más sorprendente a los que consideran las cosas humanas con ojo filosófico, que la facilidad con que los muchos son gobernados por los pocos."

Y la razón por que los muchos se dejan tan fácilmente gobernar por los pocos, se halla expresada en la observación del mismo escritor, de que "la obediencia y sumisión se hace tan familiar, que los mas de los individuos no reflexionan mucho sobre su origen o su causa, como tampoco lo hacen sobre la ley de la gravedad, de la merced y demás leyes generales de la Naturaleza..."

Mas claro todavía por que han de obedecer los muchos las leyes que les dan los pocos por que se han de dejar encarcelar o ahorcar? ¿que necesidad tiene la multitud en general de dejarse gobernar? ¿por que, con un pretexto que no entienden siquiera, han de ir los labradores y obreros de un país al encuentro de los de otros, a la sanguinaria carnicería de la guerra, a convertir mutuamente a sus esposas en viudas y a sus hijos en huérfanos desgraciados? ¿Es el gobierno una institución tan benéfica que todas sus opresiones y todas las injusticias que impone, han de aguantarse por reverencia y amor a tan sagrada cosa? No; hace mucho tiempo que se considera como un mal tan grave, que solamente la absoluta necesidad lo hace llevadero, según opinión de algunos escritores.

"La sociedad, escribió Taine, es una bendición en todo Estado, pero el gobierno, aun en el mejor Estado no es mas que un mal necesario..." El gobierno, como el vestido, es la señal de la perdida inocencia; los palacios de los reyes están construidos sobre las ruinas de las glorietas del paraíso. Y Guillermo Elter y Channing, el celebre predicador de Boston, dijo acerca del gobierno que "ha sido hasta ahora el gran malhechor; que sus crímenes dejan muy atras los de los particulares y sus homicidios reducen a una cosa insignificante los de los bandidos, piratas, salteadores y asesinos, contra los cuales pretende proteger a la sociedad". Ha sido el gobierno en todas las edades y en todos los países el enemigo mas encarnizado y mas mortal de la libertad.

edades que han tratado de ennoblecen su pueblo; todo el que ha manifestado primero un gran pensamiento destinado a elevar la humanidad; todo hombre que se ha atrevido a ser sincero en medio de la hipocresía de su época, ha sido perseguido por su gobierno.

Por profetizar una verdad necesaria, el gobierno mató a Sócrates por medio del veneno; por atreverse a enseñar la igualdad y la terribilidad de los hombres, el gobierno clavó a Jesucristo en la cruz; por reivindicar su derecho a respirar el aire libre, como hombre, el gobierno mató al héroe Espartaco y llenó con los cuerpos de sus secuaces doce leguas de cruces. Los innumerables mártires de Europa, asesinados por el gobierno durante los siglos de oscurantismo, casi igualan la población viva del continente. El gobierno echó a Galileo en la cárcel; amenazándole de muerte, por afirmar que la tierra giraba sobre su eje; sentenció a Lutero a morir por pretender que todo hombre tenía derecho a leer la Biblia y que el Papa no era mas que un hombre; asesinó a Russel y Algernon Sidney que deseaba para el pueblo el derecho de elegir sus leyes; desterró a Rousseau por afirmar y demostrar que por naturaleza todos los hombres eran iguales; colgó a hambrientos labriegos en una horca de 150 pies de altura por complacer a Luis XVI; acotó las tierras comunales en Inglaterra, expulsando a los que la cultivaban, para que los carneros pudieran pastar cómodamente; confiscó las tierras de los conventos y dejó sin hogar a muchas familias; encarceló y ahorcó a miles de "rebeldes vagabundos" que había creado, privándoles de medios y sitio para vivir.

Se ha derrochado mucha elocuencia sobre las brutales persecuciones llevadas a cabo por la iglesia; pero no eran otra cosa las torturas de la inquisición que la obra diabólica del gobierno de España. Cada haz de paja quemado alrededor del cuerpo agonizante de un hereje era encendido y atizado por el gobierno. Desde hace un siglo se nos vienen pintando los horrores de la Revolución Francesa como un tremendo aviso de lo que el pueblo desenfrenado hará; pero aquellas carnicerías terribles eran la obra maléfica del gobierno de Robespierre.

El gobierno era el único terror del fugitivo esclavo; él intervenía en la subasta de esclavos y privaba al marido de su varonil poder cuando su esposa e hijos le eran arrebatados para siempre; él mantenía a los hombres mientras el vil capataz desgarraba con su látigo...

go las desahucadas espaldas de tiernas jóvenes; él asesina a cantidad de trabajadores cada año por atreverse a clamar demasiado alto contra la injusticia; las puertas de sus prisiones rechinan sobre sus asperos goznes para privar de sol, de aire y de hogar a los heraldos de la libertad y de la justicia para los pobres.

Por enseñar que los que producen los alimentos y los vestidos no debieran ser los únicos hambrientos y descamisados; que no debieran carecer de casa tan solo los que construyen suntuosas mansiones, que si los propietarios fueran justos cada familia tendría una casa y habría alimentos, vestidos, libros, placeres y comodidades para todos, sin necesidad de trabajar como esclavos; por enseñar que todos tienen derecho igual a la vida y a gozar de los medios de desenvolverse que la tierra da, tres hombres en 1887 fueron encarcelados y cinco asesinados en un solo Estado de la Unión Americana (Chicago). El gobierno privaba a la mujer y los hijos de uno de los condenados de darle el último beso; el último abrazo en los momentos de mayor pesadumbre, mientras insinuaba a la víctima la idea infame de que ni su mujer ni sus hijos habían hecho nada por verle.

El gobierno primero ahorcó a Jhon Brown y luego lo glorificó.

Cediendo a las instancias de sus favoritos, el gobierno arroja a los pobres de las parcelas no pobladas de las ciudades y los obliga a vivir en casas de alquiler donde respiran una atmósfera mítica. Al lado mismo de los trenes cargados de carbón, obliga a morir de frío a los miserables. Empuja a los trabajadores de los Estados occidentales a morir de hambre sin murmurar, mientras que sus productos van a alimentar a los ricos de otros países.

Todos los mártires han sido asesinados por el gobierno. El niño que muere en un pestilente cuarto, la mujer que a fuerza de trabajar se encamina al cementerio, el que se mata por desesperación y falta de trabajo, todos son víctimas del gobierno. Si por él no fuese, la pobreza sería desconocida; los mismos crímenes que castiga, no se cometerían por falta de motivo; los hombres vivirían como hermanos y la guerra cesaría. El gobierno es la espada flameante que guarda las puertas del Eden e impide a los hombres penetrar en él.

Abolir el gobierno sería sustituir el miedo por el amor, la caridad por la justicia, el odio por la simpatía, el infierno por el cielo. J. C. Clemens.